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政改方案意見 

    香港現實的政改是要根據基本法及人大常委的決定向前發展，大

家都認同現時政府提出的政改方案並不是最民主的，但同時大家都認

同現時政府提出的政改方案比現時的選舉制度及 05 年的政改方案更

民主，作為一個香港人，我十分高興看到政改方案推出後每日都有討

論，但同時亦十分沮喪，因為討論被騎劫，大家討論的焦點不在如何

推進香港的民主步伐，而是糾纏在爭取 2012 雙普選及”五區總辭”

等議題之上，各黨派，特別明顯是泛民黨派只在爭取佔領道德高地，

並以此爭奪各自的既得利益，假設現時政府提出的政改方案再次

被拉倒，2012 年選舉可能就會原地踏步，既然現時政府提出的

政改方案比現時的選舉制度及 05 年的政改方案更民主，為何不能在

更民主的框架內討論一個各方接受的方案呢？有人話“否決政府的

政改方案是為了爭取 2012 年雙普選”，這種做法在 2005 年己經償

試了一次，難道我們 07/08 有雙普選嗎？正正因為 2005 年否決了政

府的政改方案，我們 07/08 年的政制停滯不前，但 2005 年有份否決政

改的議員卻大部分都仍然坐在立法會之中，叫人不禁懷疑當年他們否

決方案的目的是否只是為了維護自己的既得利益。如果再一次綑綁式

投票，我們的政制又被迫原地踏步，這對 2017 及 2020 雙普選是好事

嗎?對香港普羅大眾是好事嗎?我相信絕非好事，所以我作為一個香港

人，今日到立法會呼籲曾經以爭取民主為己任的議員，放棄自己的既

得利益，支持政府的政改方案，為 2017/2020 雙普選舖路，以非推卸

責任一而再再而三地為普選設置障礙。我本人是支持完善現時政府提

出的政改方案，而非不作商討就全面反對。 
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